



学校便り

# 高甫っ子

令和3年11月29日  
NO 15  
須坂市立高甫小学校  
文責 黒岩

【学校教育目標】 明日の日本をになう子ども たくましく かしく ほがらかな 高甫っ子

## 中部フィルハーモニー交響楽団 が高甫にやってきた！



以前から高甫小の子どもたちにオーケストラの生演奏を聞かせてあげることができないかと考えていたところ、このたび中部フィルハーモニー交響楽団をお招きすることができました。

これは毎年、文化庁が企画している**子供のための文化芸術鑑賞・体験支援事業**です。新型コロナウイルス感染症の影響下において、学校内外で子どもたちが文化芸術の鑑賞や体験・修得をする機会が多く失われていることを受けて、学校等において実演芸術等をはじめとする多様な文化芸術の鑑賞・体験が享受できる機会を提供することを目的としています。今年度応募していたところ、見事開催の機会を得ることができました。一時はコロナ感染が広がりを見せ中止しなければならぬかとあきらめかけていましたが、10月以降コロナ感染状況が落ち着きを見せ、全国的に緊急事態宣言が解除になったこともあり、開催できることになりました。ご家庭においても外へ出ることを遠慮されていたことと思います。それだけにオーケストラが学校に来てくれるなんて本当に良かったと思います。関係者の皆さんには本当に感謝申し上げます。

### ＝プログラム＝

1. オッフェンバック：喜歌劇「天国と地獄」序曲から「カンカン」
  2. 楽器紹介
  3. 日本の指揮メドレー「花～海～里の秋～雪」
  4. 指揮者体験&ボディーパーカッション(「運命」)
  5. ドヴォルザーク：交響曲第9番「新世界より」第4楽章
- アンコール：高甫小学校校歌

演奏曲は、子どもたちにとってどれも聞き覚えのあるものばかりでした。演奏に合わせて手拍子が始まりました。楽器紹介ではいろいろな楽器からそれぞれ違う音色が響きます。また、オーケストラの中に入り指揮者体験したり、演奏のリズムに合わせてボディーパーカッションをしたりと、様々な体験もできました。

最後は高甫小学校の校歌を、中部フィルハーモニーの方がアレンジして演奏していただきました。なじみのある校歌もオーケストラの響きによりあたたかい校歌になりました。目を閉じると自然豊かな高甫にふさわしい演奏でした。

私たちの心にいつまでも余韻が残る、そんな素敵な秋の日でした。





紙芝居？それとも皿回し？

11月25日にPTA人権講演会を開催しました。講師は、長野保健医療大学教授・佐久大学看護学部非常勤講師の田中高政先生です。田中先生には「みんな笑顔になる権利」と題してご講演いただきました。

ユーモア・笑いにはたくさんの効果がある。妊娠32週でお腹の中の赤ん坊が笑うと言われる。災難に見舞われた中、子どもたちの笑顔に多くの方が救われた。だから笑顔はみんなを勇気づける力がある。赤ちゃんに笑顔で接すると笑顔で答えてくれる。子どもは一日に大人の何倍も笑う。その子どもから笑顔がなくなったら…。その原因は…いじめ？差別？



みんなが笑顔になれる権利がある。

田中先生にはもう一つ肩書きがあります。それは「日本笑い学会信州支部長」です。聞き慣れない学会名ですが、ユーモアが日常にあることの素晴らしさ、笑うことの大切さを信州に広め、信州をさらに楽しく盛り上げ、地域の活性化および人々の健康に資することを目的とした活動をされています。

講演会の後半は、紙芝居と皿回し体験で会場内が笑い笑顔に包まれました。あらためてみんなが心の底から笑える世の中になるように大人であるわれわれも頑張ろうと思いました。

## なかよしあゆ川月間です！

なかよしあゆ川月間では、以下の取り組みました。

1. 人権教育に係わる授業  
友だちのよいところさがし、仲間作りゲーム、「あけぼの」の利用等
2. 委員会・連学年による交流活動  
縦割り清掃、お芋掘り
3. 掲示による活動  
いいところ探しの干し柿、人権ポスター・標語の巡回展
4. 読み聞かせ活動  
かたくりの会、校長



1・6年お芋掘り



縦割り清掃

コロナ禍にあって十分な交流活動ができずにいますが、校内において、人権について考える時間をたくさんとりました。

今後、掘った芋で焼き芋大会を行います。



## 6年 社会見学

6年生は、11月16日に郷土の史跡巡りを行いました。長野県立歴史館→森將軍塚古墳→松代大本営です。実際に目にすると、授業の内容が確かなものになります。森將軍塚古墳から眺める善光寺平はなかなか見応えがありました。昔の人も同じ景色を眺めていたのかな？



## 4年 社会見学

4年生は、11月22日に長野市のゴミ処理施設や上下水道の施設を見学しました。改めてそれぞれの施設が自分たちの健康な生活を支えているんだということがわかりました。

## 避難訓練実施

11月18日に避難訓練を行いました。今回の訓練は、事前に告知せずに行いました。2時間目の休み時間、突然校内に火災報知器が鳴り響きました。



“故障かな？”

突然のことに誰もがそう思ったと思います。そして校内放送「訓練、作業室より火災が発生しました…」が流れました。子どもたちはその後の指示に従って各集合場所へ移動、そこから校庭へ避難。各集合場所からは上級生が先頭になって下級生を校庭まで誘導しました。校庭ではそれまで遊んでいた子どもたちが、その場に腰を下ろしました。最初は何が起こったのかわからない子どもたちも、近くにいた上級生の声がけで避難行動に無事移りました。



災害はいつ起こるかわかりません。日頃から自分の身は自分で守るための行動ができるように心がけておきたいですね。まず口を閉じる。しっかり目を開いてまわりを見る。耳を澄まして音を聞く。状況ををしっかり確認することが大事ですね。

災害はいつ起こるかわかりません。日頃から自分の身は自分で守るための行動ができるように心がけておきたいですね。まず口を閉じる。しっかり目を開いてまわりを見る。耳を澄まして音を聞く。状況ををしっかり確認することが大事ですね。

## クラブ閉校式

11月18日にクラブ閉校式を行いました。今年度は6回行う予定でしたが、途中、コロナ感染が拡大したこともあり、1回中止になりました。講師の皆様には準備から指導に至るまで大変お世話になりました。感謝申し上げます。



作品が渡り廊下2階に展示されています。学校にお越しの際はぜひご覧ください。

## 干し柿 完成!!

19日に4年生が干してある柿をしっかりとんでさらにおいしくなりました。

26日にはおいしくなった干し柿を5年生が箱詰めしました。

今年は例年に比べて暖かいせいか柿の状態は柔らかめだそうです。

しばらく寝かして、年末にはお家に持ち帰れそうです。楽しみにしていてください。



## 体育館雨樋修理中です!



体育館西側の雨樋が壊れていて、大雨の時は水があふれ雨漏りを起こしていましたが、このたび修理が始まりました。今は足場が組まれて、曲がった樋を元に戻す工事を行っています。11月中には完了予定です。この後、雨漏りをしたミーティング室の天井を張り替えます。

## ヤマメ日記

今年もヤマメの卵を千曲川漁業組合より500分けいただきました。11月12日に水槽に入れて、22日にはふ化しはじまりました。年度末には元気に泳ぎ出すと思います。

